



Besuch der Gedenkstätte Esterwegen

Am 20.05.2015 besuchten die Klassen 9aH und 9bH die Gedenkstätte Esterwegen. Fietje Ausländer gab den Schülerninnen und Schülern einen Überblick über die Geschichte der Emslandlager und führte sie auf dem ehemaligen Lagergelände herum. Bedrückend waren Ausländers Schilderungen des Lageralltags mit willkürlichen Bestrafungen, harter Knochenarbeit, Hunger und katastrophalen hygienischen Verhältnissen. In Gruppen informierten sich die Schüler abschließend über die Schicksale einzelner Männer, die vom Naziregime aus politischen Gründen in die Emslandlager deportiert worden waren.

Text und Fotos: Herr Terborg

[Bildergalerie](#)